

大谷小中学校だより

No. 2
平成30年5月29日
珠洲市立大谷小中学校

よりよい「当たり前」を目指して

校長 作田 善久

4月下旬、1年生を迎える会がありました。内容は、二人の新生の紹介と各学級の目標発表、そして全校生でのゲームです。本校では恒例となった行事ですが、その日校歌の取材に来ていたテレビ局の方にとってはずいぶん新鮮な光景だったようです。

その一つは、1年生から9年生全員による行事です。新生を優しく迎える上級生、そして9年生までと一緒に遊ぶ姿は、義務教育学校を初めて訪問された方にとっては、学校観を変えるほどの衝撃だったようです。

二つめは、学級目標と子供たちの発表の姿です。それぞれに工夫を凝らし、学級目標を堂々とした姿勢と大きな声で伝える姿がテレビ局の方々をうならせました。子供たちの新しい学級への希望と意気込みが伝わったのです。

三つめに、授業の様子を取材されたときの英語を学習する6年生の姿です。中学1年の教科書を使って、後期課程の先生の指導による生き生きとした授業、義務教育学校のよさを改めて感じたようです。

帰りには、皆さん一様に「感動しました。」とおっしゃっていました。

先に挙げた出来事は、本校にとってはごく当たり前の出来事です。子供たちも当たり前と思っているからこそ、1年生を迎える会では、「今年はこんな風にしたい。」という思いがあり、そのための計画や準備にも力が入ります。言い替えると、子供たちが意欲的・主体的に取り組んでいるということでしょうか。しかし、はじめから自主的に子供たちが取り組んでいる訳ではありません。実は、このような子供たちの思いを持たせるための取組が先生方にあるのです。

学校には、様々な行事や教育活動があります。「去年、こうだったから。」というだけでは、当たり前は次第に劣化していきます。「今年は、こんなねらいを持って、こうしよう。」そんな先生方の思いと取組があってこそ、子供たちはさらにより「当たり前」を目指そうとします。そんな1年生を迎える会での子供たちの姿は、きっとテレビ局の方にとっての「当たり前」を覆したのだと思います。

5月の大谷川鯉のぼりフェスティバルでは、鼓笛演奏やボランティア活動など前期課程、後期課程の子供たちがそれぞれに地域に貢献しようと活躍しました。ボランティアを行った9年生は、うどんや焼きそばの看板を作って参加しました。これも、よりよい「当たり前」を目指そうとする取組です。本校には、子供たちと一緒にあってよりよい「当たり前」を目指す先生方の姿があります。

お知らせ

5月31日(木) 18:15~19:00に放送される石川テレビのプライムニュースの中で「大谷小中学校」の校歌紹介があります。ぜひ、ご覧ください!

PTA役員・運営委員決まる!

皆様のご協力を得て、よりよい学校となるよう、PTAもがんばります。1年間よろしくお願い致します。(堂前会長)

会長
副会長
母親代表
母親代表
書記

会 計
監 査
監 査
顧 問
顧 問
作田 善久(校長)



31人でがんばろう! ~1年生を迎える会より~

授業参観の次の日の6限目に「1年生を迎える会」がありました。前半は、各クラスで自己紹介と学級目標の発表をしました。1~6年生は、クラスの仲間のことを考えた目標に、7・9年生はどんなクラスにしたいかを考え、自分たちで言葉を創り出して目標に掲げていました。どのクラスも大きな声で発表していて、これから1年間の決意をうかがうことができました。後半は、全員でドッジビー(ドッジボールに似ていて、ボールではなくフリスビーのような柔らかい円盤を使います。)をして楽しみました。それぞれの学級で決めた目標が達成できるように、これからいろいろなことにがんばってほしいと思います。

【1・2年】



「えがおで元気なかよし
1・2年生」

【3・4年】



「目ひょうをもっていっぽずつ
すすむ楽しい3・4年生」

【5・6年】



「協力し合い思いやりのある学級」

【7年】



ほんゆうりょうどう
「絆優両道」

【9年】



「BEST」
Begin Enjoy Study Try



ドッジビー





6月行事予定



日	曜	予 定
1	金	街頭指導 安全点検 英検
2	土	
3	日	
4	月	
5	火	計画訪問A 下校 13:35
6	水	全校集会 下校 13:35 ペアみがき開始
7	木	避難訓練(火災) 花の苗植え 児童生徒会委員会
8	金	
9	土	
10	日	
11	月	給食試食会 授業参観 大谷地区保健委員会
12	火	児童生徒集会 外掃除
13	水	
14	木	能登地区中学校卓球大会激励会 市P連理事会()
15	金	街頭指導 教科書展示会(中学道徳)(~28日まで)
16	土	能登地区中学校卓球大会(団体) 
17	日	能登地区中学校卓球大会(個人) 後期課程授業日
18	月	振替休業(後期のみ)
19	火	ブロック別集会 心臓検診(1・7年)
20	水	定時退校日
21	木	施設めぐり(5年) 
22	金	たんぽぽさん読み聞かせ 職員会議
23	土	県中学校陸上競技大会()さん、()さん 伝承クラブ
24	日	ミニバス夏季交歓会 
25	月	
26	火	集金日 福祉体験(3・4年生)
27	水	
28	木	水泳教室(前期) 
29	金	市小学校体育交歓会(5年生) 単P役員研修会()
30	土	

◆大谷川鯉のぼりフェスティバルに参加しました!

5月3日・4日に行われた大谷川鯉のぼりフェスティバルに、全児童生徒が参加しました。3日はこいのぼりが飛んでいきそうなくらいの強風の中、1~6年生はダンスと鼓笛隊を披露しました。この日のために2月からずっと練習をしてきました。本番では、その成果を発揮し、盛大な拍手をいただきました。終わった後に写真を撮りましたが、誰もが笑顔で達成感にあふれていました。7・9年生は2日間に渡り、地域のみなさんと一緒に、焼きそばやとうもろこしやうどん等の販売協力をさせていただきました。7・9年生は、はじめはやや緊張気味でしたが、時間がたつにつれ活動にも慣れ、売り上げアップに協力できました。5・6年生は唐丹小への募金活動も行い、18035円集まりました。児童生徒会執行部による緑の羽根募金では、8180円でした。皆さん、募金活動にもご協力いただきありがとうございました。これらの活動を通していろいろな人たちと接することで、コミュニケーション力をつけることができました。地域を盛り上げる子供たちの姿はとても素晴らしかったです。



5月 あの日あの日



3年生



4年生



施設めぐり

前期課程



後期課程



陸上大会の激励会

◆農業体験(5月10日)

今年も農業体験として、校舎裏の畑で1~6年生が野菜の苗を植えました。子供たちは、それぞれの野菜の植え方に気をつけながら、真剣に植えていました。野菜は少しずつ大きくなっていきます。農業体験を通して、自分たちで植えたものをしっかり育て、最後にいただくという命の勉強をしていきます。



◆黒米田植え(5月19日)

時折、小雨が降る肌寒い日になりましたが、今年も平家の郷構想研究会・公民館の皆さんのお世話で、黒米の田植えを行いました。本校ではPTA総括委員会の事業として取り組み、児童生徒22名と保護者・職員が参加しました。手際よく植える子、足がよろけてしまう子といましたが、無事に植え終わることができました。その後の公民館で食べた黒米カレーは最高においしかったです。

貴重な体験を提供していただいた地域の皆さん、ありがとうございました。



◆寄贈していただきました!

このたび、3人の方から大谷小中学校の子供たちのためにと寄贈していただきました。大切に使いたいと思います。ありがとうございました。

交通安全てまり

さんより



交通安全を願って今年も手作りのてまりをいただきました。

俳句集の本

さんより



今年発行された句集「歩度」と「千田一路俳句鑑賞」をいただきました。

陸上のスパイク

前教頭先生より



陸上競技大会では早速このスパイクを履いてがんばりました。



毎月、千田先生の俳句を紹介しています!

5月

「棒状に 燕来る日の 海の紺」

